
Проехать по Ильинскому шоссе, 
которое и без того ежедневно 
страдает “пробками”, теперь еще 

сложнее. Оранжевые дорожные знаки-
конусы тут и там сигнализируют води-
телям, которые двигаются в сторону Ново-
ильинки: “Работает тяжелая техника! Объ-
езжай!”

Недалеко от поворота на поселок 
Металлург “ползает” кран. Специалисты 
крепко привязывают к подъемнику соро-
ковой по счету оцинкованный столб, 
тот поднимает его с земли и водружает 
на заранее установленное основание. 
Рабочие закручивают огромные болты - 
дело сделано. Кран продвигается вперед 
на полсотни метров, чтобы взяться за 
следующую опору.

Поодаль трактор заканчивает рыть 
траншею для кабеля. Ближе к дозовской 
развязке сотрудники поисково-спаса-
тельной службы спиливают кустарник 
и валят деревья, которые помешают 
будущим столбам. “Почему спасатели 
пилят деревья?” - поинтересовались мы 
у парней, прямая обязанность которых - 
спасать людей. “Сами в шоке. Нам ска-
зали - мы пилим. Видать, объект надо сдать 

как можно скорее, вот нас и бросили на 
помощь”.

“Второго декабря свет будет гореть!” - 
в один голос заверили сотрудники под-
рядной организации, которых мы застали 
за работой. И хотя дел по горло - нужно 
установить еще около сорока опор, снаб-
дить каждую парой фонарей, подключить 
электричество, - то, что поставленная 
задача будет выполнена и на участке Иль-
инского шоссе в 2,5 километра вот-вот 
появится освещение, сомнений не вызы-
вает. В перспективе планируется осветить 
шоссе от начала до конца.

...А ночной Новокузнецк тем временем 
уже стал чуть светлее. Правда, не за счет 
освещения дорог, а благодаря иллюми-
нации, которая в преддверии Нового года 
засияла в разных уголках города. К при-
меру, на перекрестке проспекта Курако и 
улицы Мичурина вечером попадаешь в 
сказку: от вида чудесной композиции из 
деревьев, украшенных синими и голубыми 
гирляндами, захватывает дух. На про-
спекте Металлургов не так давно возникла 
светящаяся спираль, которую венчает 
переливающаяся макушка. Конструкция, 
мягко говоря, странная, но внимание к себе 

привлекает. Целый светящийся сад вече-
рами можно наблюдать на улицах Кирова, 
Павловского и в других местах. 

По словам начальника городского управ-
ления дорожно-коммунального хозяйства 
и благоустройства Сергея Конакова, 
совсем скоро иллюминации станет еще 
больше. Праздничная подсветка протя-
нется от въезда в город до бунгурской 
развязки и вообще украсит каждый район 
города, в Центральном, Кузнецком и Ново-
ильинском районах “вырастут” новые све-
тящиеся “сакуры”.

Все это красиво. Но не очень функцио-
нально. И ночной Новокузнецк, который 
блестит, светится и переливается цент-
ральными улицами, по-прежнему остается 
темным и мрачным на своих окраинах, 
причем не только в частном секторе. Да и 
в центре города хватает “темных углов”. 
Плохо освещенными остаются, к примеру, 
Запорожская, Невского, Ростовская, Чер-
номорская и множество других улиц, не 
говоря уже о дворовых территориях. Не 
стоит забывать об этом.

Анна Сницкая.
Валентин Волченков,

Александр Бокин (фото).
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В городском Совете народных депутатов Облик города

Денежки
счёт любят

Впрочем, они еще соберутся в 
следующий вторник, чтобы при-
нять бюджет во втором чтении. 

А прямо перед этим, утром 6 декабря 
(10 часов, большой зал заседаний мэрии), 
пройдут слушания по бюджету, принять 
участие в которых может любой новокуз-
нечанин.

О параметрах городского “кошелька” 
чуть ниже. Поскольку и других вопросов 
хватало - повестка дня вместила 25 
пунктов. В частности, наши избранники 
подсластили жизнь муниципальным слу-
жащим изменениями и дополнениями в 
свое Постановление № 8/85 от 30.09.2009 
года “Об утверждении Положений о 
размерах и условиях оплаты труда лиц, 
замещающих муниципальные должности, 
муниципальных служащих,  лиц, осущест-
вляющих техническое обеспечение дея-
тельности органов местного самоуправ-
ления города Новокузнецка”. Депутаты 
оживленно “проиндексировали” зарплаты 
работников муниципальных учреждений 
увеличением фондов оплаты труда на 6,5 
процента. Также увеличены доплаты за 
работу в комплексных центрах социаль-
ного обслуживания населения.

Ревизии подверглось положение “О 
комитете городского контроля”. Теперь 

этот главный контрольный орган муни-
ципалитета будет не назначаться главой 
города, а избираться Советом народных 
депутатов, перед депутатами контролеры 
и будут отчитываться о своей работе. 
Заметим, до сих пор деятельность коми-
тета, ставшего “карманным”, оставалась 
“засекреченной” от широкой обществен-
ности. Изменится ли положение дел в 
обозримом будущем, зависит, в частности, 
и от того, какой Совет народных депу-
татов мы выберем 4 декабря...

...Изменен и регламент Новокузнецкого 
городского Совета народных депутатов. 
“Подрихтованы” 12 статей. В частности, 
нашли отражение новые реалии - расши-
рение состава Совета, расширение пол-
номочий его председателя. Подверглись 
коррекции ставки единого налога на вме-
ненный доход для отдельных адресов.

Ну и, наконец, о бюджете. В 2012 году 
он, по прогнозам, составит  16,284 мил-
лиарда рублей. Налог на доходы физлиц 
принесет в городской “кошелек”, в первом 
приближении, порядка 3-х миллиардов 
рублей, земельный налог и арендная 
плата за землю - 2 миллиарда. Дотация из 
областного бюджета составит 2,2 милли-
арда рублей, субсидии, субвенции и иные 
трансферты на исполнение переданных 
полномочий - 9 миллиардов рублей. Рас-
ходов в 2012 году планируется совершить 
на 16,6 миллиарда рублей, дефицит бюд-
жета планируется в размере 355 милли-
онов рублей. В 2013 году доходная часть 
муниципального бюджета составит 15,4 
миллиарда рублей, расходная - 15,9 мил-
лиарда. В 2014 году - 16,2 и 16,6 милли-
арда соответственно.

Сергей Бабиков.

Вокзалу - быть!
Историческое здание первого желез-

нодорожного вокзала Кузнецка разру-
шено не будет.
Об этом сообщило руководство Западно-

Сибирской железной дороги - филиала 
ОАО “РЖД”. Напомним, мы сообщали о 
планах железнодорожников ликвидиро-
вать его за ненадобностью и разбить на 
этом месте клумбу. После нашей критики 
Служба корпоративных коммуникаций 
ЗСЖД распространила пресс-релиз, в 
котором извещается о том, что “зданию 
вокзала 1924 года постройки после рес-
таврации будет сохранен прежний истори-
ческий облик. Оно будет использовано для 
размещения служб железной дороги”.

- Вениамин Анатольевич, почему вы 
приняли решение баллотироваться в 
городской Совет? 

- Как бы это высокопарно ни звучало, 
но на выборы иду потому, что хочу быть 
полезным людям, хочу изменить жизнь 
нашего города к лучшему. Я коренной 
новокузнечанин, кроме того, я хозяйст-
венник, моя трудовая деятельность свя-
зана с благоустройством и освещением 
города, потому о проблемах Новокуз-
нецка знаю не понаслышке и готов их 
решать в качестве депутата. На округе, 
по которому я баллотируюсь, более 26 
тысяч жителей. Ежедневно сам прохожу 
по округу, чтобы быть в курсе основных 
проблем улиц и дворов не только со слов 
избирателей. Я благодарен жителям - 
люди живо откликаются на каждое мое 
предложение о встрече с ними. Приходят, 
советуют, настаивают, рекомендуют. 
Иду от партии “Единая Россия”, потому 
что мне действительно близка позиция 
реальных дел. Я говорить не привык, 
привык работать. 

- Но зачастую именно ораторские 
данные влияют на то, кто победит и с 
каким результатом? 

- Не всегда красиво говорить, значит, 
говорить правду. Не нужно считать, что 
люди у нас глупые, они сами все видят. 
На встречах мне задают очень много 
вопросов. Конечно, в первую очередь 
жителей волнует то, что происходит 
сегодня в ЖКХ, и реакция народа на ком-
мунальные тарифы достаточно серьезная. 
Заболтать людей здесь не получится, 
надо разобраться с каждой конкретной 

проблемой, найти возможные пути ее 
решения, и это уже работа и с влас-
тями, и с управляющими компаниями 
города. Я понимаю, что жилищно-комму-
нальное хозяйство сегодня пока еще одно 
из самых слабых мест. Коммунальщиков 
сегодня не пинает только ленивый, и 
некоторые пытаются заработать на этом 
политические очки. Считаю, что крити-
ковать можно и нужно, но нужно что-то 
еще и делать. 

- Вениамин Анатольевич, вы из тех 
кандидатов, кто полностью задеклари-
ровал свои доходы. 

- Так положено по закону. Я честен 
перед людьми, мне не стыдно ни за один 
прожитой мною день. Все, что у меня 
есть сегодня, всего этого я добился сам. 
Начинал с простого обходчика, работал 
электриком, бригадиром, начальником 
участка и лишь потом стал директором. 
Не считаю нужным скрывать свои доходы. 
Кроме того, считаю, что намеренный уход 
в тень, выплата так называемых “серых 
зарплат” не дает экономике развиваться 
в полной мере, соответственно страдает 
бюджет, а это значит, меньше средств у 
муниципального образования на те же 
социальные программы. 

- С чего нужно начать на вашем изби-
рательном округе? Давайте приведем 
конкретные примеры. 

- Скорее не начать, а завершить работы 
по благоустройству дворов и при-
школьных территорий. Например, возле 
дома на проспекте Кузнецкстроевском, 
34, нужно сделать лестницу для пеше-
ходов и осветить этот участок. Освещение 

территорий школ № 62, 67, 70, 72 и 97 - 
тоже сверхсрочная задача. В ближайшее 
время необходимо привести в должный 
вид хоккейную коробку напротив стро-
ительного техникума, зима ведь в самом 
разгаре. В общем, проблемы есть, благо 
все они сформулированы в наказах изби-
рателей, за что им огромное спасибо. 

- Каковы же пути решения названных 
проблем?

- Помимо того, что требующие ремонтов 
дворы должны быть включены в про-
грамму по благоустройству, нужно при-
влекать спонсоров. Это тоже задача депу-
татов, ведь собственникам жилья сложно 
собрать на лицевом счёте такие денежные 
средства. Так что регулярное тесное взаи-
модействие с горожанами, представите-
лями УК и крупного бизнеса и поможет 
нам воплотить в жизнь все задуманное. 

- Если говорить не только о вашем 
избирательном округе, а о городе в 
целом, какие еще задачи вы ставите 
перед собой на ближайшее время? 

- Одной из главных моих задач всегда 
была безопасность новокузнечан. А 
поскольку значительную роль в этом 
играют освещение, безопасные пере-
крестки и исправно работающие свето-
форные объекты, ООО “Горсвет” про-
должит установку энергосберегающих 
ламп, новых световых опор и светоди-
одных светофоров, в том числе табло 
обратного отсчета. Впрочем, заботясь о 
делах насущных, не стоит забывать и о 
праздниках. Совсем скоро в нашем городе 
появятся новые светящиеся деревья или 
как их нарекли новокузнечане - сакуры. 

Но главным сюрпризом для горожан 
станет невероятно красивый фонтан, ана-
логов которому нет ни в одном городе 
области. Он украсит нашу Театральную 
площадь уже в следующем году. Словом, 
работы впереди много, но невыполнимых 
задач нет, тем более для тех, кто не привык 
сидеть сложа руки. 

- Вениамин Анатольевич, до выборов 
остались считанные дни, как вы расце-
ниваете свои шансы на победу? 

- Я не политолог и не социолог, поэтому 
прогнозировать результаты предстоящего 
голосования не берусь. Думаю, что нужно 
доверять людям, которые должны сде-
лать свой выбор. Конечно, рассчитываю 
на поддержку, но кто в итоге будет пред-
ставлять интересы жителей 13-го округа в 
ближайшие пять лет, избиратели должны 
решить сами. Прошу вас, дорогие зем-
ляки, прийти на избирательные участки 
и сказать свое слово. 

Беседовал Евгений Зимин.
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Вениамин Швалёв:
“Я говорить не привык – 

привык работать”

Выборы-2011

Сегодня мы вас знакомим с кандидатом в депутаты городского Совета народных депутатов
по 13-му избирательному округу Вениамином ШВАЛЁВЫМ, директором ООО “Горсвет” 

Подписка на газету “Кузнецкий 
рабочий” на 2012 год продолжа-

ется! Нашим постоянным подписчикам, 
конечно, уже известно, что редакция (а с 
ней и служба подписки!) сменила адрес: 
теперь мы “живем” в проезде Курбатова, 1, 
в помещении, где когда-то располагался 
Центр глазной хирургии. Но условия под-
писки на “Кузнецкий рабочий” остались 
прежними. Больше того, теперь получать 
нашу газету прямо из редакции стало даже 
легче, ведь здесь, в центре города, удобная 
транспортная развязка, добраться сюда без 
проблем можно из любой точки города. 

Мы уже писали о новой форме под-
писки для наших читателей под назва-
нием “Дружная”. Вы можете прийти к нам 
уже сегодня, подписаться всем подъездом, 
домом, даже кварталом на любое коли-
чество экземпляров и по очереди заби-
рать газеты из нашей редакции для всех 
соседей в любое удобное для вас рабочее 
время (обычно свежий номер появляется 
в редакции рано утром). Стоимость такой 
формы подписки - 240 рублей для пен-
сионеров и 300 рублей - для работающих 
подписчиков. 

Если вы привыкли, что газету вам достав-
ляет агент по подписке, то наши сотруд-

ники будут, как обычно, разносить газету 
по почтовым ящикам и в будущем году. 
Стоимость подписки с доставкой - 480 
рублей для пенсионеров и 540 рублей - для 
работающих. Но такая форма доставки, к 
сожалению, возможна не во всех районах 
Новокузнецка. Поэтому есть и альтерна-
тивные способы. Например, подписаться 
на газету в киоске  “ВестиЧ”. Такие есть 
практически на всех городских улицах, 
работают они ежедневно, и добраться до 
ближайшего от вашего дома или места 
работы киоска бывает куда проще, чем до 
редакции. К тому же здесь также можно 
забирать газеты и по просьбе соседей.

Наконец, не прекращается подписная 
кампания и в почтовых отделениях. Почта-
льон разносит газеты по почтовым ящикам 
или вы сами сможете забрать ее, как всю 
поступающую на ваше имя корреспон-
денцию, на почте, в своем абонентском 
ящике. 

Словом, даже с переменой места житель-
ства “Кузнецкий рабочий” по-прежнему 
остается рядом со своими читателями и 
даже немножко ближе. И предлагает сразу 
несколько способов получать газету. Выби-
райте подходящий! Время еще есть.

Ольга Бодрова.

Не с к о л ь к о  с о т е н 
человек созвали под 

свои желто-голубые зна-
мена активисты ЛДПР в 
минувшую субботу. Ожи-
далось, впрочем, что народу 
придет больше.

Под елочкой на Пло-
щади общественных меро-
п р и я т и й  к а н д и д а т ы  в 
депутаты с трибуны при-
зывали собравшихся “не 
допустить строительства 
марганцевого завода” в 
Новокузнецке и, разуме-
ется, правильно проголосо-
вать на выборах 4 декабря. 
У ЛДПР большие планы 
на представительство в 
Совете, об этом заявляли 
практически все высту-
павшие. Досталось и Аману 
Тулееву, которого либерал-
демократы в очередной раз 
“отправили в отставку”. Но 
ораторам, прямо скажем, 
не хватало темперамента, 
аплодировали им собрав-
шиеся как-то вяло, с недо-
верием посматривая на 
лозунги митингующих. 
Зато крепкий мужичок “из 
народа”, выдавший власти 
по первое число за спро-
в о ц и р о в а н н ы й  р а с к о л 
и развал КПРФ в Куз-
бассе, был принят гораздо 
теплее...

Второй митинг на ту же 
тему провели чуть позже у 
входа в парк имени Гагарина 

у кинотеатра “Коммунар” 
сторонники “Справедливой 
России”. Народу собралось 
с полсотни, высказаться “из 
народа” никто не пожелал, 
кроме разве что хулиганис-
того вида паренька, кото-
рого тут же оттеснили от 
митингующих сотрудники 
полиции. 

Из распространявшихся 
листовок и газет сторон-
ники партии узнали, какая 
партия самая справедливая 
и, соответственно, самая 
достойная депутатских 
мандатов. “Про марганец” в 
листовках не было, зато там 
значилось требование огра-
ничить плату за жилищно-
к о м м у н а л ь н ы е  у с л у г и 
десятью процентами семей-
ного дохода, “поставить 
управляющие компании 
под контроль гражданства”, 

а также провести капре-
монт всех домов в городе 
за бюджетный счет. Об 
источниках средств на эти 
цели (или о том, за счет 
экономии каких расходных 
статей бюджета следует 
изыскать требуемые мил-
лиарды) ничего сказано не 
было...

“Единая Россия” тоже 
с о б и р а л а с ь  п р о в е с т и 
митинг, однако, как сооб-
щил один высокий чин из 
УВД, на Площадь общест-
венных мероприятий пред-
ставителей “партии власти” 
не пустили, чтобы не спро-
воцировать столкновение 
между разными полити-
ческими силами. А может, 
они не очень-то туда и стре-
мились?..

Сергей Штиль.
Фото автора.

В то время, как родители воспитанников детского сада № 25 
уверены, что их дети отравились, специалисты полагают, что 
они “подхватили” вирусную инфекцию.

В среду 23 ноября сразу нескольким ребятишкам стало плохо 
(рвота, жидкий стул, боли в животе), один мальчик был 

госпитализирован.
По словам заведующей инфекционным отделением больницы 

№ 6 Людмилы Петкелевой, в пятницу он был выписан домой в 
удовлетворительном состоянии. Диагноз, с которым он очутился 
на больничной койке, - “функциональное расстройство пище-
варения”. “Причиной могут быть как вирусы, так и бактерии, 

которые попадают в организм воздушно-капельным путем, через 
грязные руки, через пищу, - рассказала Людмила Петкелева. - В 
любом случае, это не отравление, у него совсем другие при-
знаки”.

Сотрудники Новокузнецкого отдела Роспотребнадзора уже 
побывали в 25-м детском саду, началось лабораторное исследо-
вание внешней среды, в которой находились дети. Специалисты 
полагают, что причиной послужила ротавирусная либо норови-
русная инфекция. Окончательную ясность внесут результаты 
анализов, которые должны быть готовы к концу недели.

Анна Шахабутдинова.

Всё покажут 
результаты

В субботу 26 ноября новокузнецкие 
старшеклассники “репетировали” сдачу 
выпускных экзаменов.
Свыше трех тысяч девятиклассников 

выполняли задания в формате Государст-
венной итоговой аттестации, которую им 
предстоит выдержать в конце учебного 
года. 2680 одиннадцатиклассников про-
бовали силы в едином государственном 
экзамене. К концу декабря все они узнают 
свои результаты, и на выполнение работы 
над ошибками у них будет целое учебное 
полугодие.

Назло 
ультиматумам

В Новокузнецк прибыло шесть 
мусоровозов из городов Кемерово и 
Белово.
Начиная с субботы они работают на вывоз 

мусора из жилого фонда Новокузнецка. 
Таким образом власти отреагировали на 
“ультиматум” ряда компаний, заявивших 
в конце прошлой недели о прекращении 
вывоза мусора в связи с нерешенностью 
финансового вопроса.

По словам заместителя главы Новокуз-
нецка по ЖКХ Александра Иванова, в 
числе “отказников” такие компании, как 
“Новотехника”, “Феникс”, “Норма” и “Спец-
транспорт”. Частично их объемы взяли на 
себя другие новокузнецкие перевозчики, 
которым пришлось заниматься освобожде-
нием города от мусорных завалов во “вне-
урочное” (вечернее и ночное) время.

Новокузнецк стал лидером в Куз-
бассе по числу детей, рожденных в 
День матери.
27 ноября в родильных домах нашего 

города на свет появилось двадцать семь 
ребятишек: девятнадцать будущих бога-
тырей и восемь маленьких красавиц. По 
традиции их матери получат по 10 тысяч 
рублей и по комплекту белья для ново-
рождённых в рамках акции “Родился 
ребенок”.

Проехать по Ильинскому шоссе, 
которое и без того ежедневно 
страдает “пробками”, теперь еще 

сложнее. Оранжевые дорожные знаки-

как можно скорее, вот нас и бросили на как можно скорее, вот нас и бросили на 
помощь”.

“Второго декабря свет будет гореть!” - 
в один голос заверили сотрудники под-
рядной организации, которых мы застали 

привлекает. Целый светящийся сад вече-
рами можно наблюдать на улицах Кирова, 
Павловского и в других местах. 

По словам начальника городского управ-
ления дорожно-коммунального хозяйства 

ультиматумам
В Новокузнецк прибыло шесть В Новокузнецк прибыло шесть 

мусоровозов из городов Кемерово и 
Белово.
Начиная с субботы они работают на вывоз 

мусора из жилого фонда Новокузнецка. 
Таким образом власти отреагировали на 
“ультиматум” ряда компаний, заявивших 
в конце прошлой недели о прекращении 
вывоза мусора в связи с нерешенностью 
финансового вопроса.

По словам заместителя главы Новокуз-
нецка по ЖКХ Александра Иванова, в 

Ночи. Светлые и не очень

Происшествие

Почему кишечники расстроились?

Чем больше,
тем лучше

Акции протеста

Под разными флагами

Подписка-2012

Мы рядом с вами!

прочем, они еще соберутся в 

За три ближайших года Ново-
кузнецку предстоит потратить без 
малого пятьдесят миллиардов 
рублей. Задача непростая, и ее 
народные избранники решали на 
последнем перед выборами нового 
состава Совета заседании, заслушав 
бюджетное послание главы города  
и проголосовав за бюджет в первом 
чтении.


